

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 26 DE JUNIO DE 1810.

## ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

*Nueva-York 28 de abril.*

Desde el día 15 de marzo de 1809, en que se levantó el embargo, hasta el 31 de diciembre del mismo año, han salido de este puerto 886 buques; de Filadelfia 615, y de Baltimore 470.

## RUSIA.

*Petersburgo 9 de mayo.*

El consejero de Estado baron de Lulher, agregado al ministerio de Negocios extranjeros, ha llegado á esta capital de vuelta del viage que ha hecho á Viena.

El señor Anstett, uno de los plenipotenciarios del tratado de demarcacion ajustado con el Austria, ha sido nombrado consejero de Estado.

La duquesa de Wurtemberg, que ha dado aqui á luz un príncipe, es hermana de la esposa del gran duque Constantino, y el duque de Wurtemberg, su esposo, es tío de S. M. el Emperador de Rusia, y general de caballería en nuestros ejércitos.

## PRUSIA.

*Berlin 22 de mayo.*

Se han recibido en esta capital cartas de Petersburgo, y por ellas se ha sabido que el Emperador Alexandro se halla enteramente restablecido de su indisposicion, y que está disponiendo su viage para las costas, á fin de informarse de las medidas de defensa que se han tomado para impedir el que puedan acercarse á ellas los ingleses, quienes se han vuelto á presentar en el Baltico con fuerzas considerables.

Nuestros puestos de Stettin y de Pillau estan llenos de buques de todos pabellones. Todas las tripulaciones de estos buques son visitadas al tiempo de su entrada en el puerto, y despues la policía repite las visitas siempre que quiere. Escriben de Pillau que una embarcacion americana, cargada de azúcar y de palo de campeche, ha sido secuestrada alli solamente por sospechas de que se hallaba á su bordo un individuo ingles de nacion.

## AUSTRIA.

*Viena 19 de mayo.*

Se dice que el archiduque Ranerio será nombrado ministro de Hacienda, y que el señor Barbier, vice-presidente de esta administracion, estará baxo las órdenes de S. A. I.

## BAVIERA.

*Ratisbona 24 de mayo.*

El baron de Weichs, comisario de S. M. el

Rei de Baviera, nuestro nuevo Soberano, recibió ayer en nombre de S. M. el juramento de las principales autoridades; y en seguida dos heraldos, precedidos de dos trompetas, y escoltados por un destacamento de caballería nacional, publicaron en los sitios principales de la ciudad el acta de reunion de este principado al reino de Baviera, y leyeron la siguiente proclama:

„Nos Maximiliano Josef por la gracia de Dios, Rei de Baviera &c. &c.

„A todos los que lean ú oigan leer las presentes salud y nuestra real benevolencia. Hacemos saber: que en virtud de un tratado ajustado entre Nos y S. M. el Emperador de los franceses y Rei de Italia, ha sido cedido el principado de Ratisbona perpetuamente á nuestra casa en los mismos términos que le ha poseido S. A. R. el gran duque de Francfort; y en su consecuencia hemos resuelto tomar posesion de este principado y de todas sus dependencias, cuyo gobierno pasa á nuestras manos.

„Al publicar este acontecimiento por la presente proclama, mandamos que el clero, la nobleza, los propietarios de feudos ó de otros bienes, las autoridades civiles y militares, los magistrados, y en fin todos los súbditos y habitantes, de qualquier clase y estado que sean, se sometan á nuestro gobierno, nos reconozcan desde ahora por su legítimo Rei y Soberano, nos presten obediencia, sumision y fidelidad, y el juramento acostumbrado inmediatamente que se les pida. Nos les aseguramos por nuestra parte que siempre estaremos dispuestos á darles pruebas nada equívocas de nuestra real y paternal benevolencia, y que todos nuestros cuidados y desvelos se dirigirán á hacerlos dichosos y felices.”

Se ha publicado la proclama siguiente de su A. R. el gran duque de Francfort.

*A los buenos habitantes del principado de Ratisbona.*

„La Providencia divina me habia confiado quando yo no debia esperarlo el gobierno de vuestro pais, y encontré en vosotros unos súbditos llenos de probidad y de lealtad. Yo debia contribuir á vuestra felicidad en quanto estuviese de mi parte, y asi lo he executado. Ahora el destino quiere que dexé el gobierno de Ratisbona; pero jamas podré olvidar de que los corazones rectos, sensibles y reconocidos de sus habitantes se unieron á mí por un efecto particular; y asi es que si me aparto de ellos es con harto dolor de mi corazon. Al concluir los pocos dias que me restan de vida, tendré al menos el consuelo de pensar que el Soberano que ahora os gobierna es un verdadero padre de sus súbditos; que los habitantes de Ratisbona son un pueblo de origen bávaro; que la navegacion del Danubio es un todo libre para ellos; que son comunes los intereses de Ratisbona y de Stadt-am-Hof; que se hallan baxo una misma administracion

el comercio de lo interior del país y las aduanas, y en fin, que Ratisbona en otro tiempo era una de las principales ciudades de la Baviera, y que en el día disfruta de las mismas ventajas que entonces. ¡Ojalá que el cielo se digna proteger á esta buena ciudad y al principado, para que con su ayuda desaparezcan las tristes consecuencias de la guerra! ¡Ojalá que amanezcan durante una larga paz días felices sobre estas deliciosas y fértiles campiñas! Tales son los votos y deseos del sincero amigo de sus habitantes = CARLOS DE DALBERG."

*Donawert 17 de mayo.*

Ayer noche llegó á Pleinfelden S. A. S. la princesa de Saxonía Hildburghausen, que debe casarse con nuestro Príncipe Real. Esta mañana se puso en camino para Munich con una comitiva numerosa.

#### WURTEMBERG.

*Stuttgart 26 de mayo.*

La princesa Schwartzemberg pasó ayer por aquí: viene de Viena, y va á Paris.

Ya puede asegurarse con certeza que la ciudad de Ulma será comprendida en las cesiones que la Baviera hará á nuestro gobierno. El Iler y el Danubio formarán los límites de los dos estados hasta Elchingen; pero esta cesion no se efectuará hasta que la Baviera haya tomado posesion del país de Saltzburgo, del Inviertel y del principado de Baireuth.

#### GRAN DUCADO DE FRANCFORT.

*Francfort 30 de mayo.*

Ayer llegó aquí el general Rapp, y hoy sale para tomar otra vez el gobierno de Dantzick.

En las cartas de Nuremberg se vuelve á hablar de nuevo de la salida próxima del general Friant para las provincias ilíricas.

Todas las tropas francesas del palatinado superior se han puesto en marcha para el reino de Westfalia por Hoff y la Saxonía.

#### GRAN DUCADO DE BADEN.

*Carlsruhe 25 de mayo.*

En varios periódicos se ha anunciado la llegada de la familia de S. M. el Rei Gustavo Adolfo de Suecia á Basilea; pero esta noticia no es cierta, pues S. M. la Reina se halla todavía con sus hijos en Bruchsal con S. A. madama la Margrave.

#### GRAN BRETAÑA.

*Londres 20 de mayo.*

Un paquebot procedente de Lisboa ha traído noticias de Portugal que alcanzan hasta el 14 de este mes, en cuya época nada había ocurrido de notable en aquel reino; pero por lo que pudiese ocurrir se había dado orden de que estuviesen dispuestos en Lisboa y en Oporto todos los buques de guerra y transportes, y que se habilitasen inmediatamente todos los que no lo estuviesen ya.

También hemos recibido noticias de Suecia, que alcanzan hasta el 1.º de este mes, y por ellas se ha sabido que el almirante Saumarez había entrado con su esquadra en el puerto de Gottenburgo, y que había escrito inmediatamente al go-

bernador de la plaza, dándole las mayores seguridades sobre las intenciones pacíficas de nuestro Soberano para con la Suecia.

*Del 25.*

El caballero Eon, natural de Tonnerre en Francia, capitán que fue de dragonés, caballero de la orden de S. Luis, enviado de Luis XV á la corte de Petersburgo, secretario de embajada en Londres, y despues encargado de Negocios de Francia en la misma corte &c., ha fallecido cerca de Londres el 21 de este mes á la edad de 79 años.

Mr. de Eon, despues de haber hecho un papel brillante en el mundo político, y de haberse distinguido por su talento, por su valor y por sus intrigas, se hizo todavía mas famoso por el descubrimiento del sexó á que pertenecía, cosa de que nadie había sospechado hasta entonces. Verdad es que mientras estuvo en Inglaterra algunas personas dudaban de que fuese hombre: estas dudas dieron motivo á grandes apuestas y á un proceso ridículo, en el qual se sentenció á favor de los que opinaban que el caballero Eon era muger; y en efecto luego que volvió á Francia le mandaron que se vistiese de muger, y se retiró á Tonnerre su patria, donde vivió hasta fines del año de 1792, en el qual fue á Paris á ofrecer sus servicios á la convencion, proponiendo levantar un regimiento. La convencion no admitió su oferta; y entonces resolvió pasar á Inglaterra, donde ha permanecido hasta su fallecimiento. En los últimos años de su vida le han molestado infinito las enfermedades, durante las quales le ha asistido y visitado frecuentemente el padre Eliseo, cirujano frances, discípulo del famoso frai Cosme de Paris, y nunca ha tenido la menor sospecha de que perteneciese á otro sexó distinto de aquel á que pertenecía por declaracion y juicio del tribunal del Rei de Inglaterra, y por una orden del gobierno frances. Inmediatamente que espiró llamaron al padre Eliseo, y este se quedó asombrado al ver que no pertenecía al sexó que había creído. Sorprehendido con un descubrimiento semejante, convidó á muchos cirujanos de Londres para que asistiesen al día siguiente á la diseccion del cadáver; y en efecto, hoy se han juntado muchos para presenciar la operacion, y entre otros Mr. Wilson, Copeland, Ring y Bertin, acompañados del lord Yarmouth, de sir Sidnei Smith, de Mr. Littleton y de otros personages. Reconocido y examinado el cadáver, y todos los miembros de él, se ha visto evidentemente que la supuesta muger Eon era real y verdaderamente hombre.

#### HOLANDA.

*Amsterdam 26 de mayo.*

S. M. la Reina ha ido al sitio de Loo, donde pasará la primavera y parte del verano, menos los días que se detenga en Plombieres, cuyas aguas tomará S. M. para restablecer su salud.

La sociedad establecida aquí para los progresos de la ilustracion fundada en la religion ha adjudicado á Mr. Van't Woud, de Delft, el premio propuesto para la mejor contestacion al programa siguiente: „Pintar en un discurso elocuente, conciso y popular, las tres grandezas de Jesucristo, como hombre, como mediador, y como Dios." Entre las nuevas cuestiones que esta sociedad propone, una de ellas es la siguiente: „¿Cómo es que en la

época en que vivimos subsiste siempre, á pesar de las desgracias de los tiempos, el espíritu de frivolidad y de vanidad; y qué medios son los mas propios para inducir á los jóvenes á tomar afición al culto interesante de los cristianos; culto único para elevar los ánimos, y consolarlos en todo género de adversidades?" Esta especie de concursos académicos, que son bastante comunes en Holanda, prueban que el espíritu religioso es aun muy activo en este país.

### SUIZA.

*Berna 22 de mayo.*

El Rei Gustavo Adolfo de Suecia llegó á esta ciudad el sábado 19, y se alojó en la fonda llamada la Corona: al día siguiente visitó los establecimientos públicos de la ciudad, y despues salió para Oberland pasando por Thoro. Parece que todavía no se ha fixado el lugar de su residencia. S. M. viaja baxo el título de conde de Gottorp.

### REINO DE ITALIA.

*Venecia 14 de mayo.*

Hace unos dias que nuestra escuadrilla, compuesta de una fragata, quatro bergantines, quatro corbetas y varias chalupas cañoneras ha dado la vela de este puerto, y no se sabe su destino.

### PROVINCIAS ILIRICAS.

*Carlstadt 11 de mayo.*

Se han publicado noticias exáctas sobre lo ocurrido en las fronteras de la Croacia. El 20 de marzo las tropas francesas é ilíricas principiaron á reconcentrarse en los parages hácia donde solian presentarse en gran número los turcos. El 23 los dos regimientos croato-ilíricos de Ottochatz y de Lica ocuparon las posiciones formidables de Dobroselo, de Nebluc y de Borichevatz en las inmediaciones de la fortaleza turca de Vakup: las demas tropas pasaron adelante, y los regimientos franceses de la Carniola y de Villach se aproximaron á esta ciudad, adonde llegó el 16 de abril el mariscal duque de Ragusa. Al mismo tiempo un baxá turco se presentó en Petrolatz, encargado de terminar amistosamente las diferencias sobre la demarcacion de las fronteras; pero no pudo hacer que le obedeciesen los bosniacos, los cuales se negaron absolutamente á evacuar el territorio de que se trataba, de manera que fue necesario echar mano de la fuerza, y el 6 de mayo se atacó á la fortaleza turca de Izahich. Los bosniacos fueron dispersados, y la plaza quedó reducida á un monton de escombros y de ruinas. El regimiento 8.º frances y los croatas de los confines de Scheresza se portaron con la mayor bizarría en esta accion. El 7 de mayo llegaron nuestras tropas al frente de Bihatch, fortaleza principal de los turcos. El comandante envió á su propio yerno y á otros dos personajes de distincion al mariscal frances pidiéndole la paz, que se le concedió, con la condicion de castigar de muerte á los autores de este alboroto. El día 9 volvieron las tropas por Iluun á Kreiner para arrojar tambien á los turcos de aquel territorio, que invadieron un año hace. El día 10 se debia de haber atacado á la fortaleza de Czetten; pero los turcos no creyeron oportuno el esperar, y abandonaron la plaza, donde se encontraron ocho cañones, al-

gunos de ellos de á 12, pólvora, trigo y otras provisiones. Esta pequeña expedicion hará temblar á los turcos, quienes se estremecerán al oír el nombre del duque de Ragusa. La Croacia disfruta en el día de la mayor tranquilidad, y nuestros esforzados militares han vuelto otra vez á sus arados; pero estan siempre dispuestos para castigar á los que se atrevan turbar nuestro reposo.

### IMPERIO FRANCES.

*Ambéres 29 de mayo.*

Mañana sale para Gante el regimiento 4.º de infantería de línea, que llegó ayer aqui de Holanda.

Es crecidísimo el número de hombres que estan trabajando en las fortificaciones que se hacen alrededor de esta ciudad.

La esquadra del Escalda saldrá pronto de aqui para el puerto de Flesinga.

*Paris 2 de junio.*

SS. MM. II. y RR. llegaron ayer á las nueve de la noche al palacio de St. Cloud.

Ayer se reunió el senado presidido por S. A. S. el príncipe archicanciller; y se asegura que el objeto de esta sesion fue tratar sobre un proyecto de senado-consulta relativo á la formacion del nuevo departamento del Escalda.

S. M. la Reina de Nápoles recibió hace unos dias en su hermoso sitio de Morte-Fontaine á S. A. R. el archiduque Fernando, gran duque de Wurzburg; á S. A. I. el príncipe Borghese; al señor Metternich, ministro de Negocios extrangeros, y al príncipe Schwartzemberg, embaxador de Viena.

### ESPAÑA.

*Leon 12 de junio.*

El general Mai, que manda un cuerpo de insurgentes en Ponferrada y Villafranca, noticioso sin duda de que apenas habian quedado tropas para guarnecer esta ciudad, destacó de su cuerpo 400 hombres con intencion de apoderarse de ella. Llegaron en efecto á Leon, y ocuparon algunas de sus calles; pero habiendo ido á su encuentro unas quantas guardias, los acometieron, y los hicieron salir precipitadamente, obligándolos á retirarse hasta Otero de las Dueñas.

El comandante de Leon tomó de acuerdo con el intendente D. Manuel de Ciarán las medidas necesarias para la defensa de la ciudad, caso que los insurgentes volviesen á acometerla, como se lo sospechaban. En efecto, al amanecer del 7 del corriente se presentaron 1500 hombres de los regimientos del Ribero y Voluntarios de Castilla, y rompiendo unas puertas de lo interior del hospital civil de S. Antonio, se introduxeron en la ciudad en número de 600; estos, siguiendo sus costumbres feroces y las inclinaciones que los caracterizan de unos verdaderos ladrones y bandidos, empezaron inmediatamente á saquear las casas de la ciudad. Mientras los insurgentes se ocupaban en el saqueo, las tropas de la guarnicion tomaban las medidas conducentes para rechazarlos; y habiendo encontrado á una compañía de ellos que se dirigia por las calles, la acometieron, y mataron de 25 á 30 hombres, cogiendo prisioneros tres oficiales, dos cadetes y 90 soldados.

Desde este instante las tropas de la guarnición, aunque corta, se dirigieron á otros puntos de la ciudad ocupados por los insurgentes, y de todas partes los iban desalojando, causándoles gran pérdida en muertos y heridos. Al cabo de ocho horas de continuo fuego lograron arrojarlos de la ciudad: varias partidas de guerrilla salieron en su seguimiento, y los arrojaron también de los arrabales.

La pérdida de los insurgentes ha sido de 250 hombres entre muertos, heridos y prisioneros: la de la guarnición, que solamente se componía de 360 hombres del segundo batallón del regimiento número 3.º de Suizos, ha sido de un capitán muerto, dos oficiales heridos, y 15 soldados entre muertos y heridos.

Los vecinos de Leon se han portado perfectamente en estas circunstancias: detestan de la infame conducta de los insurgentes; desean el exterminio de semejante canalla, y no aspiran sino por vivir pacíficamente ocupados en sus trabajos y labores bajo los auspicios paternales del REI nuestro Señor.

El jefe de los insurgentes Mai ha tenido también la osadía de acercarse á Astorga con 4 á 500 hombres de sus tropas; pero los soldados de la guarnición de aquella plaza le han obligado á retirarse bien pronto, causándole bastante pérdida con el fuego de la artillería.

*Madrid 25 de junio.*

El general Bassecour ocupaba hacia algun tiempo la ciudad de Cuenca con 5 á 600 insurgentes, para proteger una junta furibunda que se habia formado allí, y que ayudada de los clamores de algunos frailes fanáticos abusaba de la credulidad del pueblo, y mantenía el espíritu insurreccional en aquella parte interesante de la España. Pero apenas se ha presentado una columna francesa mandada por el señor general Lucotte, el jefe de insurgentes Bassecour ha tenido la prudencia de no esperarla, y ha huido precipitadamente hácia Valencia. Su terror era tan grande, que en su fuga se ha llevado tras de sí á todos los habitantes de la comarca.

Si el señor general Lucotte no estuviera penetrado de sentimientos de humanidad, habria mandado reducir en el momento á cenizas la ciudad de Cuenca para castigarla de su culpa por haberse dexado seducir de los malvados gefes que fomentaban y dirigian en ella la insurrección; pero ha preferido sacar de ella sus tropas, á fin de dar lugar á los infelices habitantes para que reconozcan sus errores, se restituyan á sus hogares, y se dediquen como antes á sus tareas ordinarias (1).

(1) Es probable que mediante las acertadas disposiciones del señor general Lucotte se habrán restituido ya á sus hogares los vecinos de Cuenca, que cediendo á las sugerencias de los gefes de bandidos, han cometido la imprudencia de abandonar su domicilio, sus posesiones y propiedades, exponiéndose á pérdidas para siempre, y á ser tratados con todo el rigor que las leyes de la guerra autorizan á usar en semejantes casos. He aquí la protección y la defensa que tienen que esperar de los cabezas de la insurrección los desgraciados pueblos que se prestan á seguir sus consejos, y que ponen su confianza en semejantes hombres.

La importante plaza de Mequinenza ha caído en poder de las tropas francesas. Luego que se reciban los pormenores de este suceso se instruirá de ellos al público.

Escriben de Salamanca que el ejército francés se ha apoderado ya de uno de los arrabales de Ciudad-Rodrigo, y que 300 ingleses que lo defendían han perecido en el ataque.

Una carta de Talavera dice que el jefe de guerrilla Ventura Jimenez ha muerto de resultas de las heridas que habia recibido en un ataque junto á Toledo. Su cadáver ha sido enterrado el 19 de este mes en el lugar de Navalucillos.

La festividad y procesion del *Corpus* han sido celebradas en esta capital con una magestad y magnificencia de que no hai memoria.

El REI fue á las 10 de la mañana á la real iglesia de S. Isidro, donde se habian reunido los ministros, el consejo de Estado, los oficiales de palacio, los grandes y demas títulos de Castilla, los tribunales de la corte, y otras muchas personas principales. Concluida la misa principió la procesion, que se executo por diferentes calles, en las quales estaba formada la guardia real, la guardia cívica y los demas cuerpos de tropas españolas y francesas de la guarnición. Los vecinos de la carrera se esmeraron en las colgaduras y adornos de sus casas.

A pesar de ser inmenso el gentío que acudió á ver la procesion se notó en todas partes el mayor orden y compostura, bendiciendo todos al REI por el esmero con que cuida de que se executen con el respeto, el decoro, la magestad y grandeza correspondientes las augustas festividades de nuestra santa religion, dando por sí el exemplo. La presencia de S. M. en la procesion ha hecho una gran sensacion en el pueblo de Madrid, donde hacia ya muchos años que no se habia visto á los Reyes anteriores asistir en él á la función del *Corpus*.

Ayer tarde se verificó aqui la primera corrida de toros. El REI se dignó honrar con su presencia esta función nacional: al entrar S. M. en su palacio fue recibido con vivas y aclamaciones por el pueblo. Los 10 toros que se lidiaron fueron de los mas bravos y valientes. El gentío que acudió á la fiesta fue inmenso; y sin embargo reinó durante toda la función el mejor orden, notándose en todos los concurrentes la alegría y el júbilo mas sinceros.

#### TEATROS.

En el de los Caños del Peral, á las ocho de la noche, se representará por la compañía italiana la ópera bufa en dos actos titulada las Cantoras aldeanas, intermedada con el bolero.

En el de la Cruz, á las seis de la tarde, se executará la comedia en tres actos titulada el Desden con el desden, con tonadilla y sainete.